

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Veuves et orphelins : des consultations gratuites offertes par les Affaires sociales

Innocent M'BADOUA  
Libreville/Gabon

DANS le cadre de la commémoration de la Journée internationale de la veuve et de l'orphelin, le ministère des Affaires sociales et des Droits de la femme a organisé deux journées de consultations juridiques gratuites et des sessions d'écoute.

Outre les violences liées à la succession en cas de décès du conjoint, les cellules d'écoute ont permis de recenser d'autres types de violences. Notamment les violences économiques. Pour la direction de protection de la veuve et de l'orphelin, il était question par ces consultations d'offrir " une orientation, des conseils et de l'accompagnement

psychosocial". " Les veuves et orphelins sortent d'une violence. Il faut d'abord les écouter. Nous descendons sur le terrain vérifier les faits. Ensuite, nous mettons en place des médiations familiales. Nous sommes les Affaires sociales, nous ne sommes pas le ministère de la Justice. Donc, nous donnons des avis et solutions. De manière générale, ces avis sont acceptés", a expliqué Pamela Koumba épouse Ngwabyt, directeur général de la protection de la Veuve et de l'orphelin.

À écouter les veuves, c'est plus d'un accompagnement économique qu'elles ont besoin. "Nous sommes des veuves et nous ne voulons pas qu'on nous donne le poisson. Mais nous attendons de toutes les autorités qu'elles nous aident à conduire nos activités



Photo: DR

Un moment d'écoute des veuves en détresse.

économiques liées à la pêche, à l'agriculture, au commerce", a clamé Madeleine Nzenze, présidente de l'association des veuves et orphelins.

Les activités vont se poursuivre à l'intérieur du pays. " Nous allons mener des actions de solidarité à l'endroit des veuves économiquement faibles et des veuves

du troisième âge. Nous allons leur octroyer des bons d'achat et conduire des campagnes de sensibilisation", a conclu Mme Koumba.

## L'ADDFE aux côtés des veuves



Photo: BOTOUNOU

Photo de famille membres de l'ADDFE-veuves.

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Libreville/Gabon

L'Association pour la défense des droits de la femme et de l'enfant (ADDFE), pour célébrer la Journée internationale de la veuve, qui a lieu le 23 juin de chaque année, a communiqué avec les veuves et bien d'autres femmes dans la commune d'Akanda.

Occasion pour sa présidente, Marie-Louise Enie, de saluer les efforts de la première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, qui œuvre en faveur de toutes les veuves du monde, en faisant en sorte que cette Journée ait un caractère international. " Cette année marque la 11e édition de cette

Journée au Gabon. Cela grâce à la détermination de la première dame Sylvia Bongo Ondimba qui est déterminée à trouver une solution à la situation de la veuve. Elle a réussi à faire en sorte que les Nations unies intègrent cette Journée dans l'agenda des événements à commémorer chaque année", a reconnu la présidente de l'ADDFE.

Profitant de cette célébration, les membres de ladite association ont également tenu, avec le soutien d'un agent du ministère des Affaires sociales, à expliquer aux veuves et à toutes les femmes qui ont participé à la manifestation les nouvelles dispositions du Code civil.

## Le Pr Owaye présente son ouvrage aux Forces de défense et de sécurité

F. M. MOMBO  
Libreville/Gabon

LE Pr Jean-François Owaye, enseignant d'histoire contemporaine et spécialiste en histoire militaire et d'études de défense, a tenu dernièrement une conférence de présentation de son ouvrage sur "la Sécurité nationale gabonaise par les textes (1958-2000)" à l'état-major général des Forces armées gabonaises.

Ce rendez-vous a eu lieu en présence du chef d'état-major général des Forces armées gabonaises (CMGFA), le général de division Yves Ditengou, des commandants en chef des différents corps de défense et de sécurité, des anciens CMGFA, des officiers généraux et supérieurs des forces de défense et de sécurité. Dans sa présentation, l'auteur a d'abord défini le contexte dans lequel a été écrit cet ouvrage et indiqué que son objectif vise à fournir aux nouvelles générations des informations sur la dynamique qu'a connue l'armée gabonaise depuis sa mise en place jusqu'aux années 2000. Aussi, a-t-il indiqué, ce manus-



Photo: F.M. MOMBO

Au terme de la conférence, l'auteur a remis un exemplaire de l'ouvrage au CMGFA.

crit est un véritable pont entre l'université gabonaise et le monde militaire. Lequel, pour renforcer ses connaissances, notamment historiques, devrait en toute logique communier avec le monde universitaire.

Quant au CMGFAG, cette conférence, qui est "d'une importance capitale pour nous les hommes chargés des questions de défense et de sécurité, est une opportunité pour tisser des liens étroits avec l'université et établir un partenariat pour la formation de nos

cadres militaires non seulement dans les domaines spécifiques de défense et de sécurité, mais également dans d'autres domaines qui amélioreraient le rendu de nos administrations militaires". Interrogé pour la circonstance, le général de corps d'armée à la retraite Flavien Nzengui Nzoundou a rappelé que l'armée est la seule entité au monde où l'on trouve toutes les compétences, et sa familiarisation avec le monde universitaire ne ferait que contribuer à son amélioration.